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Stammesthing Stamm Walther von Geroldseck 26.11.2022

TOP 1) Begrüßung und Andacht

Vivien begrüßt die anwesenden Stammesmitglieder und hält die Andacht.

TOP 2) Feststellung der Stimmberechtigten

Es sind 11 nach Stand (Knappe und höher) stimmberechtigte 
Stammesmitglieder anwesend.

a) Antrag auf Erweiterung
Ursula beantragt Stimmrecht für Jungpfadfinder. Der Antrag wird mit 9 
Stimmen bei einer Enthaltung und einer Gegenstimme angenommen. Es 
sind nun 14 Stimmberechtige anwesend.

Vivien beantragt Stimmrecht für Neulinge. Der Antrag wird mit 10 
Stimmen bei 2 Enthaltungen und 2 Gegenstimmen angenommen. Es sind
nun 16 Stimmberechtigte anwesend.

Vivien beantragt Stimmrecht für ständelose Mitglieder. Der Antrag wird 
mit 11 Stimmen bei keiner Enthaltung und 5 Gegenstimmen 
angenommen. Es sind nun 17 Stimmberechtigte anwesend.

TOP 3) Thingleitung

a) Wahl des/der Thingvogtes/-in
Axel schlägt Lukas vor. Er wird mit 16 Stimmen bei einer Enthaltung und 
keinen Gegenstimmen zum Thingvogt gewählt und nimmt die Wahl an.

b) Wahl des/der Protokollanten/-in
Lukas schlägt Helena vor. Sie wird mit 17 Stimmen einstimmig zur 
Protokollantin gewählt und nimmt die Wahl an.

TOP 4) Vorstellung der Tagesordnung

a) Genehmigung des letzten Protokolls (16.10.2021, Protokollantin Helena 
Berkemer)
Pascal merkt an, dass Johannes laut dem letzten Protokoll noch einen 
Bericht nachreichen sollte. Laut Vivien ist dies inzwischen geschehen.
Leon merkt an, dass Jonathan ebenfalls noch einen Bericht nachreichen 
sollte. Laut Vivien ist auch dieser inzwischen nachgereicht.
Die Abstimmung wird zeitlich verschoben, da noch nicht alle das letzte 
Protokoll gelesen haben und solange die Unterpunkte b) und c) des TOP 4
vorgezogen.

b) Vorstellung der Tagesordnung
Lukas stellt die Tagesordnung vor.



c) Änderungswünsche an die Tagesordnung
Steffen merkt an, dass keine Anträge unter den Rechenschaftsberichten 
stattfinden dürfen, der Antrag muss ein eigener Tagesordnungspunkt 
werden.

Nachholung TOP 4) a): Das letztjährige Protokoll wird mit 15 Stimmen bei 
2 Enthaltungen und keiner Gegenstimme genehmigt.

Andreas betritt um 14:37 Uhr das Thing. Es sind nun 18 Stimmberechtigte 
anwesend.

TOP 5) Antrag Kassenwart

Da die Kassenprüfung aus Krankheitsgründen nicht wie geplant erfolgen 
konnte, beantragt Pascal, als Vertretung für Nicola und Leon nachträglich für 
die Kassenprüfung Nicole Fehrenbacher zu bestätigen. Der Antrag wird mit 5 
Stimmen bei 12 Enthaltungen und einer Gegenstimme angenommen.

TOP 6) Rechenschaftsberichte

a) Rechenschaftsberichte der Ämter/Beauftragungen

i. Chronist (Johannes) 
Ein schriftlicher Bericht liegt noch nicht vor. Johannes soll diesen 
nachreichen. Er äußert, kaum etwas für die Chronik getan zu haben, 
dementsprechend fehlt eine Vielzahl an Berichten. Der Bericht wurde 
bislang (Stand 21.02.2023) nicht nachgereicht.

ii. Feldzeugwart (Jakob)
Ein schriftlicher Bericht liegt vor. Das Material wurde neu eingeräumt 
und die Beile von Ursula geschärft. Zudem wurde das Material vor 
dem Bundeslager neu markiert und beschriftet. Es wurde darüber 
nachgedacht, einen Spalthammer anzuschaffen.

iii. Kassenwart (Pascal)
Ein schriftlicher Bericht liegt vor. Es sind einzelne kleine Beträge noch 
offen für Material für einzelne Mitglieder (siehe Statement 
Sammelbesteller). Durch den Katharinenmarkt ist ein leichtes Plus 
entstanden.

Statement Kassenprüfer/-innen (Nicole, Lukas): Ein schriftliches 
Statement liegt vor. Die Kasse ist im Grunde sorgfältig geführt. Da 
einzelne Beträge für noch nicht beglichen wurden, wird künftig 
Vorkasse empfohlen.

iv. Statement Homepage (Philipp)
Ein schriftliches Statement steht noch aus, Philipp ist nicht anwesend. 
Vivien verliest vertretungsweise eine WhatsApp-Nachricht dazu. Die 
Homepage ist demnach auf aktuellem Stand. Der Bericht wurde am 
11.01.2023 an die Stammesführung nachgereicht.



v. Statement Sammelbesteller (Carlos)
Ein schriftliches Statement liegt vor. Es gab zwei Bestellmöglichkeiten.
Vereinzelt wurden Kluften mit Rechnung (ohne vorige Bezahlung) 
ausgegeben. Daher sind noch Beträge bei der Kasse offen, die noch 
nicht beglichen wurden (Stand 25.11.2022). Carlos erhielt bei seiner 
Aufgabe Unterstützung durch Vivien Himmelsbach.
Es wird im Thing über eine andere Handhabung des Bezahlvorgangs 
(Vorkasse) diskutiert, um dies künftig zu vermeiden.

vi. Stellv. Stammesführerin (Ursula)
Ein schriftlicher Bericht liegt vor. Das Amtsjahr startete holprig 
aufgrund der Pandemie, es gab keine Weihnachtsfeier, stattdessen ein
kontaktloses Wichteln mit leider nur wenig Resonanz. Ursula beteiligt 
sich am AK Jubiläum, geplant werden zurzeit eine Großfahrt und ein 
Lager. Die Meute sei nun voll. Es gab zahlreiche Teilnahme der 
Stammesmitglieder an Gaulager und Sonnwendlauf, am Bundeslager 
weniger. Ebenfalls wurde am Bundesfeuer und am Burgfest 
teilgenommen.

vii.Stammesführerin (Vivien)
Ein schriftlicher Bericht liegt vor. Nach lange sinkenden 
Mitgliederzahlen ist endlich ein Anstieg zu verzeichnen, vor allem 
dank der (neuen) Meute. Es gibt derzeit drei aktive Sippen. Allerdings 
kommt es nicht immer zu reger Teilnahme, insbesondere an kleineren 
Aktionen, was teils Absagen zur Folge hat. Das Jubiläumslager ist in 
Planung. Seit März sind wieder mehr Meuten- und Sippenstunden 
möglich. Die Werbeaktion an der Schule und in der Presse war 
erfolgreich, die Meute ist nun voll. Es gab eine Anfrage des 
Schützenvereins mit einem Angebot zur Nutzung deren Vereinsheims, 
eine Rückmeldung hierzu wurde jedoch versäumt. Die neue Sippe 
Feuersalamander bekam Unterstützung durch die Stammesführung. In
den letzten Wochen wurde die Stammesumfrage vom Bund ausgefüllt.
Der Stamm bekommt vermutlich zwei Schlüssel für die Kirche. Vivien 
äußert den Wunsch nach stärkerem Rückhalt und Wertschätzung. Sie 
versuchte zudem, Aufgaben an Ursula abzugeben, dies habe jedoch 
nicht ganz so gut funktioniert. Die Zusammenarbeit selbst beschriebt 
sie jedoch als positiv. Im kommenden Amtsjahr ist ein Gespräch 
seitens der Bundesführung mit der (neuen) Stammesführung geplant.

b) Rechenschaftsberichte der Sippen und Meute

i. Meute Panther (Pascal)
Ein schriftlicher Bericht liegt vor. Die „alte“ Meute wurde praktisch 
aufgelöst, da alle verbliebenen Mitglieder nun in Sippen untergebracht
sind. Die „neue“ Meute ist dank der Werbeaktion voll (20 Kinder), es 
gibt sogar eine Warteliste. Im Winter kommt es noch zu einer leichten 
Überschneidung der Meutenstunde mit der Sippenstunde der Sippe 
Elch, aus Brandschutzgründen ist ein Ausweichen auf den Turm jedoch
nicht möglich. Bis jetzt gibt es noch keine Teilnehmer für einen 
Akelakurs.



ii. Sippe Feuersalamander (Johannes, Jonathan)
Es liegt noch kein schriftlicher Bericht vor, trotz voriger Absprache. Es 
wird um Nachreichung dessen gebeten. Die Sippe erhielt viel 
Unterstützung von der Stammesführung, wird bislang auch 
vorwiegend von dieser geführt. Johannes hat kaum Zeit aufgrund des 
anstehenden Abiturs, Jonathan fehle die Motivation. Sippenstunden 
finden regelmäßig statt, alle drei Sipplinge kommen auch meistens. 
Zwischenzeitlich gab es hieran Zweifel, momentan ist der Eindruck 
bezüglich der Zuverlässigkeit jedoch gut. Der vollständige Bericht 
wurde bislang (Stand 21.02.2023) nicht nachgereicht. Die 
Stammesführung hat zumindest ihren Teil erstellt bezüglich der 
Unterstützung.

iii. Sippe Fuchs (Ursula, Vivien)
Ein schriftlicher Bericht liegt vor. Die Sippe kam aufgrund 
Abmeldungen der meisten Mitglieder zum Erliegen, offiziell gibt es 
noch ein (inaktives) Mitglied.

iv. Sippe Elch (Mario)
Ein schriftlicher Bericht liegt in elektronischer Form (E-Mail) vor. Es 
herrscht eine allgemein rege Teilnahme an Aktionen durch die 
Sipplinge. Mario ist unzufrieden mit seiner Arbeit in Sippe, weshalb er 
sich Unterstützung durch Axel holte. Er möchte das künftig bessern. 
Andreas ist inzwischen stellvertretender Sippenführer und unterstützt 
dadurch ebenfalls.
Mario bekommt beim Thing positives Feedback für seine 
Selbstreflektion und das selbstständige Organisieren von 
Unterstützung anstelle des Aufgebens.

v. Sippe Habicht (Leon)
Ein schriftlicher Bericht liegt in elektronischer Form (E-Mail) vor. 
Sippenstunden finden nur unregelmäßig statt, da die Sipplinge dafür 
privat kaum Zeit finden. Es gab jedoch Beteiligung und Teilnahme der 
Sipplinge an der Juiläumsplanung und größeren Aktionen.

vi. Statement Alma
Es liegt kein schriftliches Statement vor. Axel berichtet, dass es keine 
wirklichen Aktionen oder regelmäßigen Treffen der Alma gibt, sieht 
jedoch die Alma eher als Ansprechpartner im Stamm.

TOP 7) Entlastungen

a) Chronist (Johannes)
Es stimmen 6 Mitglieder für eine Entlastung. 3 enthalten sich, 8 stimmen 
dagegen. Somit ist Johannes nicht entlastet. Das Thing stellt die 
Forderung, dass er zunächst die in der Chronik fehlenden Berichte 
nachreicht.

b) Feldzeugwart (Jakob)
Jakob wird mit 17 Stimmen einstimmig entlastet.



c) Kassenwart (Pascal)
Pascal wird mit 3 Stimmen bei 13 Enthaltungen und einer Gegenstimme 
entlastet.

d) Stellv. Stammesführerin (Ursula)
Ursula wird mit 14 Stimmen bei 3 Enthaltungen und keiner Gegenstimme 
entlastet.

Daniel verlässt das Thing um 15:54 Uhr. Von nun an sind 17 Stimmberechtigte 
anwesend.

Weiter mit TOP 7)
e) Stammesführerin (Vivien)

Vivien wird mit 14 Stimmen bei 2 Enthaltungen und keiner Gegenstimme 
entlastet.

PAUSE von 16:00 Uhr - 16:25 Uhr

TOP 8) Zukunft des Stammes

Es  gab im Oktober eine Gesprächsrunde zur Zukunft des Stammes, da die 
Stammesführung der Ansicht ist, dass es so wie zurzeit nicht gut läuft im 
Stamm. Hiervon gibt es kein Protokoll, die Inhalte wurden im Thing mündlich 
kurz zusammengefasst.
Demnach wurde angemerkt, dass es in letzter Zeit immer wieder zu 
kommunikativen Konflikten und Missverständnissen kam. In der 
Gesprächsrunde wurde über Möglichkeiten zur Besserung der Situation 
gesprochen. Mario ist jedoch weiterhin unzufrieden.
Es wurde zudem der Wunsch geäußert, dass Pascal Teil der Führerrunde wird, 
da einige das Amt des Kassenwarts hierfür als relevant erachten. 
Weiterhin hat Ursula geäußert, sich unterfordert zu fühlen und möchte mehr 
Aufgaben übernehmen.

Im Thing wird folgendes angemerkt und festgestellt: Auch die Motivation und 
Zuverlässigkeit bezüglich der Teilnahme an Aktionen, Führerrunden, etc. 
schwindet, Einladungen, Anfragen etc. werden lange ignoriert. So fehlt es 
sowohl an Ab- als auch Zusagen, was eine Planung massiv erschwert.
Es besteht Verbesserungsbedarf an der allgemeinen Kommunikation, sowohl 
bei Konflikten, als auch bei der Weitergabe von Informationen und dem 
Umgang damit. Weiterhin fehlt es an genereller Teilnahme und Resonanz der 
Stammesmitglieder bei Aktionen.

Lukas schlägt vor, für die nächsten anstehenden Termine Aufgaben bereits im 
Thing festzulegen. Andreas schlägt vor, dies bei weiteren Aktionen ebenso zu 
handhaben, das Festlegen der Aufgaben soll dann in der Führerrunde 
stattfinden. Die Verantwortung für die Hauptorganisation von Aktionen soll 
künftig weniger von der Stammesführung, dafür mehr von Sippenführern 
übernommen werden.
Zudem bitten Axel und Lukas darum, dass künftig von allen mehr auf die Form 
der Kommunikation geachtet wird und bewusster kommuniziert wird.



TOP 9) Neuwahlen

a) Stammesführer/-in
Vivien erklärt sich zum Amt der Stammesführerin bereit, sofern Leon als 
Stellvertreter mitmacht. Steffen schlägt vor, zudem einen Sippling 
dazuzunehmen, um diesen in das Amt einzuführen. 

Vivien wird mit 14 Stimmen bei 3 Enthaltungen und keiner Gegenstimme 
zur Stammesführerin gewählt.

b) Stellvertretende
Wie unter 9a) erwähnt, wird Leon von Vivien vorgeschlagen. Andreas 
schlägt vor, dass Fabio in das Amt eingeführt wird.

Leon wird mit 17 Stimmen einstimmig zum stellvertretenden 
Stammesführer gewählt.
Fabio wird mit 17 Stimmen einstimmig zum zweiten Stellvertreter 
gewählt.

c) Kassenwart/-wärtin
Pascal erklärt sich dazu bereit, das Amt erneut zu übernehmen.

Pascal wird mit 16 Stimmen bei einer Enthaltung und keiner 
Gegenstimme zum Kassenwart gewählt.

Benjamin verlässt um 17:27 Uhr das Thing. Es sind nun 16 Stimmberechtigte 
anwesend.

Weiter mit TOP 9)
d) Feldzeugwart/-wärtin

Jakob erklärt sich dazu bereit, das Amt erneut zu übernehmen. Mario 
schlägt vor, dass Christian dazukommt.

Jakob wird mit 16 Stimmen einstimmig zum Feldzeugwart gewählt.
Christian wird mit 16 Stimmen einstimmig zum stellvertretenden 
Feldzeugwart gewählt.

e) Chronist/-in
Von der Stammesführung werden verschiedene Personen vorgeschlagen, 
die sich das Amt jedoch momentan nicht vorstellen können. Daher bleibt 
das Amt vakant.
Das Amt wird auf Steffens Vorschlag hin eine 
Stammesführerbeauftragung. Axel bittet die Stammesführung, die Alma 
darüber zu benachrichtigen.

TOP 10) Beauftragungen

a) Kassenprüfung (3 Personen)
Lukas und Helena erklären sich dazu bereit, desweiteren wird Ursula von 
Lukas vorgeschlagen.
Lukas, Helena und Ursula werden mit 16 Stimmen einstimmig mit der 
Kassenprüfung beauftragt.



b) Homepage
Philipp hat sich vorab zur Führung der Homepage bereit erklärt. 
Er wird mit 15 Stimmen bei einer Enthaltung und keiner Gegenstimme 
mit der Führung der Homepage beauftragt.

c) Sammelbesteller/-in
Carlos erklärt sich bereit, wieder diese Aufgabe zu übernehmen. 
Er wird mit 16 Stimmen einstimmig mit der Sammelbestellung 
beauftragt.

Carlos und Steffen verlassen um 17:43 Uhr das Thing. Es sind nun 14 
Stimmberechtigte anwesend.

TOP 11) Jahresplanung

a) Termine
16.-18.12.2022: Weihnachtsfeier (Jugendheim Geroldseck)
24.12.2022: Gottesdienst Kirchengemeinde (Feuerwehr)
05.-08.01.2023: Kreuzpfadfinderrüste (LM Schwaben)
08.01.2023: Gauthing (Seelbach)
13.01.2023: Neujahrsempfang der Gemeinde (BiK)
14.01.2023: Tannenbaumweitwurf (Bundeshof)
17.-19.01.2023: Treffen AK Bunt (Bundeshof)
24.-26.02.2023: Gauwinterlager (St. Raphael Todtmoos; Planung: 
Gau-AK), BP-Tag (in Kombination mit Winterlager)
19.03.2023: Kluftsonntag
26.03.2023: GFS (Ettenheim)
31.03.-07.04.2023: Osterbauhütte (Bundeshof)
12.-16.04.2023: Praxisbausteine (Bundeshof)
07.05.2023: GFS (Badenweiler)
13.05.2023: Älteren-Aktion (Ü18) im Gau
26.-29.05.2023: Gaulager
07.-11.06.2023: Kirchentag (Nürnberg)
 Axel schlägt vor, in die Planung die Alma mit einzubeziehen.
16.-18.06.2023: Bundes-Gilden-Wochenende (Bundeshof)
23.06.2023: Sonnwendlauf (Seelbach, Planung: 
Stammesführung)
25.06.2023: Rosenfest ev. Kirche
16.07.2023: GFS (Lahr/Sulz)
23.07.2023: Kluftsonntag
28.07.-13.08.2023: Sommerbauhütte (Bundeshof)
03.09.2023: Burgfest (Burg Geroldseck)
17.09.2023: GFS (Heitersheim)
29.09.-01.10.2023: Bundesfeuer (Bundeshof, evtl. bis 03.10.)
02.-08.10.2023: Herbstbauhütte (Bundeshof)
21.10.2023: Stammesthing (Stammesheim, 14:00 Uhr)
19.11.2023: GFS (Seelbach)
25.-27.11.2023: Katharinenmarkt (Planung: vmtl. Pascal & Fabio)
?: Weihnachtsfeier (Ettenheimer Hütte?)

Andreas verlässt um 18:00 Uhr das Thing. Es sind nun 13 Stimmberechtigte 
anwesend.



Weiter mit TOP 11)
b) 40-jähriges Jubiläum

Protokolle der ersten Planungstreffen wurden per E-Mail verschickt. 
Angedacht sind derzeit ein Jubiläumslager und im Sommer eine Großfahrt
in Norwegen. Momentan gibt es noch keinen Platz für ein Lager. Es soll 
jedoch möglichst in Seelbach stattfinden.
Aufgrund der momentan angespannten Situation im Stamm bestehen 
noch Unklarheiten, insbesondere bezüglich Stattfinden einer Großfahrt. 
Darüber wurde im Thing diskutiert. Demnach soll mindestens die 
Weihnachtsfeier und die dortige Stimmung abgewartet werden, zudem 
gibt es Ideen, den Zusammenhalt mit kleinen spontanen Aktionen zu 
stärken.
Das nächste AK-Treffen soll noch dieses Jahr stattfinden. Der Termin soll in
der Führerrunde festgelegt werden.
Der Termin für das Jubiläumslager wird im Thing auf 28.04.-01.05.2023 
festgesetzt.

TOP 12) Anträge

a) Erstellung PayPal-Konto
Leon beantragt (auch schriftlich vorab) die Erstellung eines PayPal-Kontos
für den Stamm. Pascal äußert Bedenken, insbesondere bezüglich 
Zugangsdaten für dieses Konto (E-Mail, Passwort) und den Zugriff hierauf.
Der Antrag wird mit 13 Stimmen einstimmig abgelehnt.

b) Mario beantragt die Einrichtung einer Stammes-Instagram-Seite. Es 
werden Bedenken bezüglich des Datenschutzes geäußert. Pascal schlägt 
vor, auf Namensnennung zu verzichten und Gesichter unkenntlich zu 
machen, was technisch kein großer Aufwand wäre. Zudem soll die 
Stammesführung die Zugangsdaten bekommen.
Eine Beauftragung (wie für die Homepage) ist hierfür laut Lukas sinnvoll.

Der Antrag wird mit 8 Stimmen bei 5 Enthalungen und keiner 
Gegenstimme angenommen.

Leon schlägt Mario als Instagram-Beauftragten vor. Er wird mit 11 
Stimmen bei 2 Enthaltungen und keiner Gegenstimme mit der Erstellung 
und Führung der Instagram-Seite beauftragt.

TOP 13) Beistragserhöhung

Der Beitrag für den Bund wird von 16 Euro auf 25 Euro erhöht. Auch der 
Gaubeitrag wird ebenfalls erhöht, der genaue Betrag (geplant ist 1 Euro 
Erhöhung) wird beim Gauthing festgelegt. Das Thing sieht keine Notwendigkeit 
zur Erhöhung des Stammesanteils.

TOP 14) Sonstiges

a) Entlastung des Thingvogtes
Lukas wird mit 12 Stimmen einstimmig entlastet.



b) Bestätigung und Abschluss
Die neue Stammesführung wird von Rebecca bestätigt. Anschließend 
wird das Thing abgeschlossen.

Teilnehmerliste
Name Stand Stimmrecht

Andreas Langer Jungpfadfinder Nein

Axel Friedrich Späher Ja

Benjamin Knobloch Neuling Nein

Carlos Glatz Jungpfadfinder Nein

Christian Silberbauer Neuling Nein

Daniel Hüber Ständelos Nein

Fabio Barcellino Jungpfadfinder Nein

Friedrich Kiefer Jungpfadfinder Nein

Helena Berkemer Knappe Ja

Jakob Frey Knappe Ja

Johannes Kiefer Knappe Ja

Leon Gutgsell Knappe Ja

Lukas Weinrich Knappe Ja

Mario Lamberty Knappe Ja

Pascal Himmelsbach Späher Ja

Rebecca Kromer Späher Nein*

Steffen Fehrenbacher Kreuzpfadfinder Ja

Ursula Vögele Knappe Ja

Vivien Himmelsbach Späher Ja
*extern, vertritt Gauführung


